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本报讯 （记 者 王 代 诺 毛 玺

玺）近期，不少市民通过 12345 热

线、平观新闻 12345 掌上平台等民

呼 必 应 通 道 反 映“围 挡 拆 除 ”问

题。3月 2日、3日记者通过梳理办

理工单、回访诉求人后发现，多数

诉求得到了管理部门的回应。

民呼：“湛河区东晶街南头围

挡能否拆除？”

回应：尽快拆除

2 月 22 日，市民反映：湛河区

东晶街南头临近和顺路的围挡能

否拆除？现在疫情防控已常态化，

卡点已撤除，围挡影响附近小区车

辆出入、居民出行，请拆除围挡恢

复通行。

2月 24日，湛河区轻工路街道

办事处回复：经核实，该位置的围

挡是区环卫局设置的，我办已联系

环卫局，尽快拆除围挡，恢复交通。

3月2日下午，记者电话回访了

诉求人。“在平台反映后两三天就

拆了，很满意。”诉求人说。记者注

意到，该诉求人在 12345 掌上平台

对于办理单位给出了“五星”好评。

民呼：“香苑小区封锁的两个

大门何时开放？”

回应：按要求只保留一个出口

2 月 21 日，市民反映：九矿香

苑小区年前因为疫情防控封闭了

两个大门，一个是通往小博士幼儿

园的东门，一个是通往菜市场的小

门。现在，大门口并无任何阻拦

了，为何这两个门还不予开放？接

送孩子、步行买菜都不方便。

2 月 28 日，新华区回复：接到

该件后，我区高度重视。经工作人

员调查了解，香苑小区有出入口 3

处，因疫情防控需要，按照上级要

求只保留一个出入口，其他出入口

进行封闭管理，保留的出入口由平

顶山市祥泰物业进行值守。因值

班人员值守不严格，社区将对祥泰

物业进行约谈，督促其对卡点进行

严格管理。

3 月 2 日下午，记者查看工单

发现，该诉求人未预留电话，无法

进一步核实最新情况。

民呼：“开学了，挡路铁皮该拆

了。”

回应：等上级通知

2 月 19 日，市民反映：“开学

了，石桥营村挡路铁皮仍没有拆

掉，从十一矿家属院往新城区方向

不好走。”

2月24日，新华区回复：接到该

件后，我区高度重视。经工作人员

调查了解，近日各地疫情陆续出现

反弹，传染链已扩散至多地，我市虽

未出现病例，但疫情防控形势不容

乐观，仍要继续保持高度的防护意

识，目前未接到疫情已过解封的通

知，具体时间等上级通知。

3月3日上午，记者回访了诉求

人。“有两处围挡没拆，电车无法通

行，要绕道很远，不方便。”诉求人说。

民呼：“荆山街道梁李村围挡

堵路。”

回应：已拆除

2月 12日，市民反映：“荆山街

道梁李村围挡挡路，疫情防控已进

入常态化，为什么要用围挡堵路？”

2月 18日，湛河区荆山街道办

事处回复：经核实，围挡已拆除。

民呼：卫寨村围挡能否拆除？

回访：已拆除

2 月 21 日，市民“莉”反映：疫

情防控都常态化了，荆山街道卫寨

村河山口的围挡还不拆除？车辆

都过不了。

3月 1日，荆山街道回复：疫情

尚未结束，未接到上级解除卡点要

求，待接到通知第一时间进行安

排，请反映群众谅解。

2 月 27 日 17：07，市民“淌”反

映：荆山街道卫寨村围挡堵路，阻碍

通行。28日 9：16，平台受理了该诉

求。目前，相关部门还未作出回应。

3 月 2 日下午，记者回访了诉

求人。“已经拆了。”诉求人说，他平

时上下班开车都要经过这条村道，

围挡堵了一半的道路，很不方便，

“拆了之后，方便多了，对向过车不

用再排队通过了”。

听听相关部门的回应

群众频“呼”围挡能否拆除？

2 月 21 日至 2 月 27 日，市 12345

民呼必应各平台共接收诉求 12005

次 ，受 理 4096 件 ，登 记 交 办 1182

件。

按照诉求分类：12345 热线中，

咨 询 类 有 1572 件 ，投 诉 类 有 1456

件 ，求 助 类 有 1131 件 ，建 议 类 有 71

件，举报 14 件，表扬感谢 19 件，其他

6 件。按照行业分类：群众诉求排

在前 5 位的分别为城市管理类 636

件，占比 11.8%；卫生健康类 547 件，

占 比 10.2%；政 务 服 务 类 542，占 比

10.1% ；公 共 服 务 类 481 件 ，占 比

8.9%；劳动和社会保障类 409 件，占

比 7.6%。

此外，上周共受理疫情防控类

诉求 488 件，较上期数据明显下降，

主要包括离平返平疫情防控政策咨

询、健康码咨询、疫苗接种咨询等。

在营商环境类诉求中，共有涉及企

业类诉求 91 条，较上期数据有所上

升，主要是预付卡消费、企业登记咨

询、商品质量等问题。在行政执法

监督类诉求中，共有涉及行政执法

监督类诉求 148 条，较上期数据有所

下降，主要涉及工作效率、执法方

式、政务服务质量等问题。

（毛玺玺 王代诺 整理）

市 12345 民呼必应各平台

来电诉求简报

本报讯 （记者王代诺 毛玺玺）近

日，市民通过平观新闻 12345 民呼必应

掌上平台“建言献策”通道反映关于“十

字路口待转区、借道左转”的建议。经

平台受理、市热线办派单，市公安局交

通管理支队回复了该建议，并于上周在

建设路与稻香路交叉口设置了左转待

转区，方便车辆通行。

这位市民说，我市汽车保有量逐年

上升，为缓解早晚上下班高峰期十字路

口拥堵问题，建议对市区有条件的十字

路口规划左转待转区、借道左转车道、

直行待停区等。

此外，该市民还补充道：“目前，在

已设左转待转区的十字路口，由于担

心闯红灯，许多司机不知道何时才能

驶入待转区。在借道左转的路口，有

的车辆只是为了掉头，却等借道指示

灯变绿灯后才敢掉头，建议交警部门

加大力度引导我市司机正确驶入待转

区、借道区。”

接到市民建议后，市公安局交通管

理支队高度重视，及时安排工作人员调

查落实。

“近期，已根据市民诉求及路口实

际情况，在建设路与稻香路交叉口设置

了左转待转区，下一步将逐步在其他有

条件的路口继续设置左转待转区，同时

将通过加大宣传力度、路口执勤交警加

强指挥等方式，引导司机正确驶入待转

区、借道区。”该支队工作人员在 12345

掌上平台回复。

“随着园林路西延以及稻香路、平安

大道的交通更加便利，建设路与稻香路

交叉口往北左转的车辆逐渐增加。”市

公安交管支队交通秩序管理大队副大

队长郑温平介绍说，该支队结合群众

建议及实际通行需求，设置了左转待

转区，待转区长三四十米，能驶入 6 辆

到 8辆车，通行效率能提升 30%-40%。

3 月 2 日下午，记者来到建设路与

稻香路交叉口实地探访。市公安局交

通管理支队新华大队交警张宗飞正在

交叉口西南侧指挥引导。记者注意到，

直行绿灯亮的时候，大多数进入左转道

的车辆并没有驶入待转区，张宗飞站在

路口用手势指挥，车辆还是没有“大胆”

前行。在第二次直行绿灯亮起前，他走

到左转道旁边指挥，直行绿灯亮起时，车

辆有序驶入了待转区。

那么，左转待转区何时才能驶入？

借道左转只是掉头，该怎么通过？对于

市民的疑惑，3月 3日上午，记者进行了

追踪采访。

“对于左转待转区，当直行绿灯亮

时，车辆即可驶入。”市公安交管支队交

通秩序管理大队副大队长郑温平介绍

说，对于借道左转掉头，可以在护栏开

口处直接掉头，掉头车辆不受借道信号

灯指示控制。

同时，郑温平还特别提醒要注意两

点：一是路口掉头现在只能在借道的护

栏开口处掉头，当车辆驶入左转车道后

就禁止掉头了；二是可以随时掉头，但

一定是在确保安全的前提下掉头，不能

影响其他车辆正常行驶。

交警部门及时回应市民呼声

建设路与稻香路交叉口设左转待转区

本报讯 （记者毛玺玺 王代诺）日

前，全市政府系统办公室主任会议召

开。其中，会议对我市政府系统 2021年

度民呼必应等工作中涌现出的先进单位

和先进个人进行了通报表扬。

先进单位21个，分别为郏县政府办公

室、宝丰县督查局、鲁山县政府办公室、叶

县政府办公室、新华区政府办公室、卫东

区政府办公室、湛河区政府办公室、市教

育体育局、市民政局、市财政局、市交通运

输局、市商务局、市卫生健康委、市市场监

管局、市政务服务和大数据管理局、市税

务局、平顶山银保监分局、平煤神马集团、

平顶山燃气有限责任公司、中国移动平顶

山分公司、中国联通平顶山市分公司。

先进集体 15 个，分别为市城乡一体

化示范区综合办公室、高新区综合办公

室、市文化广电和旅游局、市公安局警令

部情指联勤中心、宝丰县城关镇政府、鲁

山县辛集乡政府、鲁山县鲁阳街道办事

处、卫东区东工人镇街道办事处、湛河区

马庄街道办事处、新华区香山街道筹备

组、郏县住房和城乡建设局、叶县教育体

育局、平顶山热力集团供热有限公司、平

顶山天安煤业股份有限公司五矿、中国

电信平顶山分公司客服部。

先进个人 44名，分别为王朋、董昕、

高军民、宋武强、赵晓阳、张倩楠、梁朝

阳、陈宇峰、杨宪益、杜新林、任跃伟、李

春阳、徐晨博、程远卓、冯军伟、王培基、

李亚丹、陈志豪、李昱函、赵丽丽、乔璐、

葛飞锦、王玄业、宋晶晶、王笑时、段晓

臣、李猛、刘微微、秦子平、吕巧民、侯进

举、芦伟耀、张永平、张苗苗、李磊、肖鸽、

曹崇、彭永洁、胡金鑫、张艳艳、武甜枝、

王沛雨、赵方伯、罗淑雅。

“民呼必应”表彰来了

本报讯 （记者毛玺玺）3月 1日上

午，吃罢早饭，65 岁的曹瑛就下楼当

“监工”了。“瞅瞅今天安装到哪一步

了，1 单元和 2 单元的电梯都用上了，

盼着俺们 3单元的电梯也快点投用。”

曹瑛说。

曹瑛是新华区光明路街道迎宾社

区自来水公司家属院 3 号楼 3 单元 5

楼东户居民，单元楼加装电梯是他的

心愿。

群众的所思所盼所想，是政府工

作的着力点和发力点。随着老旧小

区改造不断推进，作为全市最早进行

老旧小区改造的新华区逐渐摸索出

了一套“真经”，其中最关键的就是问

需于民。

问需于民，要落实到行动中。光

明路街道辖区老旧小区多，老年居民

较为集中，其中自来水公司家属院建

于 1993 年，是典型的老旧小区。“在自

来水公司家属院老旧小区改造问需于

民调查中，有居民提出加装电梯的想

法，我就把这事儿放在了心上。”迎宾

社区党委书记杨秋红说。杨秋红把居

民诉求反映给光明路街道后，按照“居

民自愿、社区搭台、政府引导、安全保

障”的原则，通过招标引入河南蕴奥电

梯有限公司，并随着去年 4 月自来水

公司家属院老旧小区改造启动，顺势

把该家属院 3号楼加装电梯的事一并

启动了。

“从挖基坑到定制电梯、安装钢

架，加装一个电梯大致需要 40 天，随

着老旧小区改造一并加装电梯的最大

好处是一次性把实事做实，不二次扰

民。”河南蕴奥电梯有限公司董事长王

辉说。

自来水公司家属院 3号楼第一个

加装电梯的是 2 单元。“很需要，很方

便，很感谢。”3号楼 2单元 6楼东户居

民秦尚武说，老旧小区居住的老年人

多，加装电梯是他们的迫切需要，用上

电梯后他觉得生活幸福指数高了很

多，“这种幸福，得益于社区的沟通协

调，他们把老百姓的事儿当成了自己

的事儿来做，也得益于我们单元邻居

们的相互包容和理解。”2单元的便利，

1单元和 3单元的住户看在眼里，也找

到杨秋红，想让社区做纽带引入电梯

公司加装电梯。在光明路街道、迎宾

社区和电梯公司的共同努力下，1单元

电梯也投入了使用，目前 3 单元加装

电梯工作正在“扫尾”。

临近中午，自来水公司家属院 3

号楼 2单元居民朱平买菜回来了：“随

时需要随时下楼买新鲜菜，老旧小区

改造真是改到了群众心坎上。”

自来水公司家属院3号楼加装电梯

“一键直达”幸福生活

本报讯 （记者张鸿雨）3 月 3 日，

记者在郏县王集乡北李庄村看到，之

前空着的房前屋后被小菜园、小花园、

小果园、小景点所替代，一幅整洁有

序、和谐宜居的景象。

今年以来，为推动村庄绿起来、美

起来、亮起来，北李庄村结合村民生活

习惯，开展“最美小菜园”评选等活动，

鼓励村民有效利用空闲土地，通过“四

小”创建推动村庄绿化大提升，引导村

民共建美好家园、共享美丽环境。

变废为宝建小菜园。该村发动农

户利用 43 处“拆违治乱”整理出的荒

废宅基地、荒片地建起小菜园，并明确

土地管理规范要求，既杜绝了卫生死

角的出现，又盘活了闲置的零星土地、

提升了村居环境的美感。

因势利导建小果园。该村结合村

民喜欢种果树的习惯，引导村民在自

家房前屋后种植杏树、李子树等 360

棵，有效提升了乡村绿化率。

综合治乱增小景点。该村从整脏

治乱入手，对村内 12 处垃圾堆、柴草

堆、砖石堆进行清理、规整，并栽种了

竹子、红豆杉、桂花等增设小景点，提

升村庄颜值。

宣传发动添小花园。该村通过召

开留守妇女座谈会，开展卫生示范户、

“赛花香”等评比活动，积极引导和组

织村民通过废旧物品改造、庭院绿化

美化，开展“一家一景”庭院微花园创

建，增强村民参与美丽家园创建的热

情，以“户美”点亮“村庄美”。

“四小”创建美了乡村

北李庄村有效利用空闲土地

本报讯 （记者卢晓兵）3 月 1 日，

记者从市美协了解到，我市首届新人

新作美术作品展开始征稿。

为培养美术后备力量，壮大美术

队伍，市美协将于 3 月中下旬举办首

届新人新作美术作品展。我市所有非

市美协会员的美术爱好者均可投稿，

每位作者选送作品不得超过两件。此

次作品展设一等奖、优秀作品奖和入

选奖，一等奖获得者可直接加入市美

术家协会，同时获得参加省美术家协

会组织的美术作品展的推荐资格。

此次作品征集 3 月 15 日截止，详

情可登录“平顶山市美协”微信公众平

台 查 询 。 联 系 人 ：卢 老 师

13071712225。

市首届新人新作
美术作品展征稿

本报讯 （记者王孟鹤）3 月 3 日，

市气象台发布天气预报，6 日开始我

市多云转阴天、局部有小雨，最高气温

降至 15℃。

预计本周末受北方地区弱冷空气

影响，我市将出现弱降水过程。市气

象台工作人员表示，3月 5日是二十四

节气中的惊蛰，惊蛰前后，气温回升较

快，雨水渐多，渐有春雷萌动。从惊蛰

开始，我国大部分地区都已进入春耕

时节。

未来 3 天具体预报如下：4 日，白

天到夜里，晴天间多云，西北风 4级至

5 级，阵风 7 级左右，最高气温 22℃，

最低气温 7℃。5 日，晴天到多云，最

高气温 18℃，最低气温 7℃。6 日，多

云 转 阴 天 、局 部 有 小 雨 ，最 高 气 温

15℃，最低气温 9℃。

6日开始

气温略降低
局部有小雨

减资公告
平顶山市陆顺商贸有限公

司 ，统 一 社 会 信 用 代 码 ：

91410400561013241，经股东会决

议拟向公司登记机关申请减少注

册资本，注册资金由人民币 3000

万元减少至人民币 500 万元，请

债权人自见报起 45 日内向公司

提出债权债务或提供相应担保请

求，特此公告。

平顶山市陆顺商贸有限公司

2022年 3月 4日

本报讯 （记者田秀忠）3 月 3

日，市人居环境整治专班暗访组开

展第三轮第二期暗访，对宝丰县和

湛河区的部分村庄进行了暗访。

上午 10时许，暗访组首先来到

宝丰县李庄乡贺窑村，发现该村东

侧沟内有生活垃圾，部分排间道有

杂物堆放，村东头的河道内也有大

量生活垃圾、建筑垃圾和农作物秸

秆，村内古树旁的垃圾桶周边堆满

了生活垃圾。

随后暗访组来到李庄乡政府

所在地，发现在宝丰县动物卫生监

督所李庄分所东 150 米左右一处

坑塘内有大量建筑垃圾和生活垃

圾，坑塘北侧小桥下也有不少垃

圾；李庄乡初级中学东侧的沟内有

泔水，沟边有一处旱厕，旱厕东侧

也堆满了生活垃圾。

上午 11时，暗访组来到赵庄镇

大韩村，发现村中艳辉医院南侧一

条东西走向的河道有整治痕迹，但

是整治不彻底，河沟内仍散落着白

色垃圾，河沟桥下堆放着大量垃圾

杂物。沿河道向东 100 米左右，暗

访组发现河道内及北侧的坑塘内

都有大量生活垃圾；艳辉医院后面

的沟内除了生活垃圾，还有大量建

筑垃圾；村庄北部的沟内也有不少

破碎瓦片、生活垃圾。

在赵庄镇，暗访组发现耀星家

具家电广场边上的沟内散落有生

活垃圾和杂物，路边巷子内堆放有

杂物，赵庄中心社区西侧有未清理

的建筑垃圾。

下午 2时许，暗访组从市区开

源路南段转入通向湛河区汴城村

的道路，发现道路中段的水渠处有

大量生活垃圾，路边堆放着建筑垃

圾，路面被占去三分之二。沿路进

入汴城村，暗访组发现村内多处垃

圾桶边有垃圾散落，村中空地堆放

有大量生活垃圾和杂物，村党群综

合服务站北侧干坑内也有大量建

筑垃圾、生活垃圾，村内道路两边

普遍有杂物堆放，多处背街小巷未

有整治痕迹，村党群综合服务站向

西路南的一处空地上也有大量生

活垃圾堆放，周边污水横流。

之后暗访组又来到油坊头村，

看到村内道路较为整洁，有保洁人

员在打扫街面，但是村内空地上有

杂物堆积，村南侧道路边有大量生

活垃圾未清运。

市委农办公布我市农村人居

环 境 整 治 问 题 举 报 电 话 ：0375-

2692177，邮 箱 ：nb2692177@163.

com，欢迎社会各界提供线索。

我市通报人居环境整治
第三轮第二期暗访情况

3月 2日，民警在建设路与稻香路交叉口引导车辆进入左转待转区。

本报记者 王代诺 摄


